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本报讯　昆仑机械厂工人出身的
工程师刘继安 ，苦心钻研刀具的设
计制造工作30余年 ，设计改进刀具
40余项 ，可创经济效益42万多元 ，
有1个项 目 还获得了 国家专利 。

刘继安1951年参加工作后 ，
当过工人、工段长 、刀具设计技术
员、技师，1980年被聘为工程师 。
他在生产实践中 因经常同刀具打交
道，又善于动脑子钻研问题 ，便同
刀具结下了不解之缘 。他只有高小
文化程度 ，为了攻克技术难关 ，他
自学完了初中 、高 中 的文化课 ，继
而又攻读了 中专、大学的机械设计
工艺 、金属切削刀具的设计与制造
等专业基础课。1957年 ，刘继安革
新的第一个刀具是 “拉深孔的精刨
刀”，提高工效10多倍 ，受到 当 时
的苏联专家的高度称赞 。从此 ，他
就经常在生产一线 中 了解情况 ，并
潜心于新型刀具的设计制造工作 。

进入七十年代 ，他所在的工厂
加工某种产品时 ，因深孔加工 中 ，
产品的光洁度、精度不稳 ，使不少
产品报废 。当 时 ，刘继安成为专业
刀具的技术员 。他在跟班作业 、了解
情况的基础上 ，掌握了大量的第一
手材料 ，先后试制 出20多 种试验刀
具，做 了 上百次的 试验 ，终于研制
出“微 调挤 削绞刀”，解决了 工
厂生产的急需 ，并获得国家专利 。
国外的一家权威杂志称之为 “国际

孔加工 的新技术”。目 前 ，这种刀具他 已研制 出
了第 四代 。以 后 ，刘继 安又研制 出 了 “六头拉丝
锥”刀 具 。这 种 刀 具 用 于 生 产 可将原来所需加
工某产 品 的240分钟的工时缩短为1分钟40秒 。

从1987年 以来 ，由 刘继安研制 出 的4种12个
规格的刀 具 ，先后参加了 英 国 、加拿大 、比利时
等国 举办的 国 际新产品博览会 ，受到专家们的好
评。　（柳江 河　覃 小 明）㉑

西安 啤 酒 饮 料 总 厂 结 合 吸 收 引 进 设 备 大 搞 双 增 双 节

人均创收500元　产品连获6个奖
本报讯　（记者 田 勇 刚　郝振

宇）国营西安啤酒饮料总厂结合引
进设备的吸收 ，开展以技术改进 、
合理化建议和高产 、优质 、低消耗
为重 点 的双增双节 活动 ，取得了 突
出成 绩 。从 去 年 以 来 共 完成技改
项目 22项 ，创经济效益51万余元 ，
人均节约达500元 以 上 。最近 ，该
厂工 会荣 获 省双增双 节 先 进 集体
称号 。

该厂 主 要 设备是从西德 、保
加利亚 引 进 的 ，去 年 是 正式投产
的第 一 年 ，企 业 面 临任 务 重 、资
金少 、设备不熟悉等 困难 。为此 ，
在行政大 力 支 持 下 ，厂 工 会发动
职工 节 约 一 滴 水 、一度 电 、一个
瓶子 、一个 商 标 等 “十个一 ”的

同时 ，结 合 引 进 设备 的 吸收工 作 ，
大力 开 展 了 技改 工 作 。从保加利亚
引进 的 包装 杀 菌机 ，由 于温 控 系 统
效果不理想 ，使物耗 上 升 ，还 影 响
产品 质 量 。职 工 们经过攻关 ，将原
机自 动厚 度 仪改成继 电 控 制 间 断加
热系统 ，仅此一项就节约近20万元 。
青年技术 员 王 升社 刻 苦 钻研 ，对罐
装啤 酒 的 主 要 设备HSK硅 藻 土过 滤
机进行改造 ，使硅藻 土耗量 降低了
一半 多 ，节 约 资 金12万元 ，并实现
了自 动滤酒 。

大规模的双增双节活动促进了生
产的发展 。该厂生产的 “汉斯啤酒 ”
在投产仅一年多 的时间里 ，就获得省
优、国家质检A级产品 、首届 中 国 食
品博览会金奖等6项奖励。㉑

味 了 吕化成

最近 ，陕 西 地矿局

水文 二队办起 了 钻探工

人培训 班 。他们 自 聘教
师，编 改教材 ，精心组
织，认真施教 ，使该队
青年钻 工们 的 思 想 素 质
和技术水平有 了 很大 的
提高 。　叶东明 摄

瞄准国际市场 调整产品结构

关中工具厂 去年出 口 创汇181.6万美元
本报讯　关中 工具厂瞄准国际市场 ，积极调

整产品结构 。去年该厂 出 口 创汇181.6万美元 ，
比上年增长了15.2%，职工人均创汇900多美元 。

针对市场疲软 ，原材料、能源和资金严重紧
缺等问题 ，去年该厂采取措施 ，扩大出 口 能力 ，
拓宽 出 口 渠道 ，同本省和外省等6个机械设备进
出口 公司建立了出 口 供货合同705.32万元。产品
行销美国 、西德、日 本和东南亚等20几个国家和
地区市场 。此外 ，工厂还扩大出 口 能力 ，增加出
口品种 。为了扩大出 口 创汇能力 ，从美 国 、西德
引进了全国工具行业规模最大的磨制钻头生产线
和磨制机用丝锥生产线 ，使工厂的产品质量 由50

年代一 跃 到80年 代 水
平。产品的 出 口 能力增
长了50%，去年 出 口 的
刃具产品 已达6个品种 ，
1 36个规格 。为 了 适应
国际市场的需要 ，该厂
把出 口 产品严格按照国
际通用标准或出 口标准
组织生产 ，在主要工序
建立了70多个质量管理
控制点 ，开展QC小组 活

动。使一等品率和优质
品率比1988年分别提高
了20%和15%，产品质
量稳定提高率达100%，
并在生产一线车间实行
万元产值与职工利益挂
钩，实行经济承包 ，为
职工一线推行达标奖励
工资制 ，调动了职工的
积极性。（于雨）㉒

长道短

明查 不 如 暗 查

刘宝 明

今年元 月 21日 ，中 央 电视

台在 《午 间 新 闻 》节 目 中 播 出
了一 则 消 息 ：在 国 家 有 关权 威
部门 对全 国 各 大 商场专 项检 查
中，因 推销假劣 产 品及所销 商

品合格率仅 占 百 分之四 十 四 、被点 名批评 的
四个单位 中 ，我省 就 占 了 一 家——宝 鸡商 场 ，
真可 谓 是 对我省 商 业 信誉 的 极 大 损 失 。人们
不禁 要 问 ：悬 挂在 该 商 场大 门 上 的 “先进单
位”、“物价计 量信得过”的 荣 誉牌 匾 是怎

样得 来 的 ？
笔者 不 知此次检 查 是 明 查 ，还是 暗 查 。但

有一 点 我 相 信 ，暗 查 往 往 能 看 到 许 多 明 查 所
看不 到 的 “事 实 真 相”。宝 鸡 商 场这次被 亮

“ 红 牌”，恰恰说 明 只 不 过 是 个名 不 副 实 、
问题较 多 的 典 型 罢 了 。由 此 可 见 ，暗 查 有 时 更
能检 查 出 被检 查 者 的 实 际 水 平 ，使 检 查 工 作
取得应 有 的 效果 。

检查 工 作 要 讲 究 实 效 ，才 能 对 工 作 有 所
促进 。但 是 ，现 在 的 检 查 工 作 都 是公 开 声 明 、
事先 布 置 。届 时 ，一 些检 查 团 前 呼 后 拥 ，声 势
浩大 ，但 实 际 上 不 过是 蜻蜓 点 水 ，走 马 观花 ；
而被检 查 者 有 的 弄 虚 作假 ，敷 衍 了 事 。检 查
时，货 真 价 实 ，态 度 “优 良”；检 查 后 ，短 斤 缺
两，冷若冰 霜 。这种 以 形 式 主 义 对 形 式 主义 的
检查 方法 究 竟起什 么 作 用 ？

当然 ，有 的 需要 准备 资料 ，数据之 类 的 工
作检 查 ，应 当 事 先通知被检 查 单位 ，以 免其措
手不 及 。但是 ，有 些工作检查 ，如物价检 查 、质
量检 查 、卫 生检 查 等 ，却 无 须公开 声 明 检 查 时
间，不妨搞些暗 查 ，也许 更 切 实 有 效！⑳
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本报讯　西安市建四公司二分公司
三处承包不忘安全 ，从去年到今年一季
度，安全事故为零 ，被职工誉为 “安全
放心的承包处”。

这个处有施工现场4个 ，分布在东
郊和南郊 ，线长面广又分散 ，而这个处
仅有一名安全员 ，还是兼职的 ，这一切
给安全工作带来了 困难 ，有个别承包工

长对安全工作
也有所放松 。
针对 这 种 情
况，这个处制
定了 “谁承包
谁负责安全”
的规定 。发现
不安全因素 ，
对各工地承包
人除点名批评
外，并扣除承包费用的
20%。为了进一步加强
安全工作的落实 ，这个
处又给各工地和班组配
备了安全监督员 ，他们
除有权对施工 中违反安
全操 作 规 程 的 人 和 事
进行 干 预外 ，并有权下
令停 工 和 越 级 反 映 情
况。由 于在承包 中加强
了安全措施 ，这个处在
总公司 系统和公司系统
组织的多次安全检查 中
一直名列前茅 。

（ 邹永庆）㉗

线曲

去年下半年 ，市场
的魔法把咸阳市制线厂
的顺水光景一下子给逆
转了 。过去客户登门求
购，今 日 却是产品积压
逐月 增加 。到9月 份 ，
库存成 品积压达170万
元，使这个只有500余
人的小厂 ，陷入了前所
未有的 困境 。

1 0月 份 ，厂 里 召
开职 代 会 。当 厂 长 卢
德润 把 厂 里 面 临 的 处
境告 诉 大 家 时 ，会 上
顿时 象 开 了 锅 ：眼 下
该怎么 办 ？在 职 工 们
提出 的 一 条 条 合 理 化
建议 中 ，集 中 点 是 ：
全厂行动 ，处理 积压 ，
回收 资 金 ，任 务 落 到
每个 人 头 上 ，干 部 每
人卖4箱 ，工人每人卖
3箱 ，全部 利用 工余时
间，费 用 自 理 。一 场
为企 业 分 忧 和 群 众性
卖线 突 击 战 就 这 样开
始了 。

一时间 ，西安、咸
阳的街头巷尾 ，附近县
区的村镇集市 ，到处可
见制线厂的卖线人。一
车间主任邢作钦 ，星期
天一 家 人 用 自 行 车 带
着线 去 兴 平 马 庄 乡 赶
集，一天卖出了两箱多 。
供应科的姜秀珍 ，多方
奔走联系 ，一次就为厂
里销出成品线80多箱 。
为了扩大企业和产品的
知名度 ，在此期间 ，厂

工会还组织了一个巡回
宣传销售小分队 ，由 厂
工会主席 吕斌带队 ，开
着宣传车 、拉着产品 、
到县 （区）和 乡 镇边销
售、边宣传产品 。一次 ，
小分 队 巡 回 至 旬 邑 县
时，青工康秀香因过度
劳累和气候变化感 冒发
高烧，嘴皮都裂了还坚
持卖线 。有一天，几个

强夺摊位的个体户揪着
她，连打带骂 ，寻衅闹
事，为了和其他同志保
护线摊 ，她流着眼泪忍
受着平生还没有过的欺
侮，使赶到现场处理纠
纷的工商局的同志都非
常感动。经过全厂职工
的艰苦努力 ，一个月 时
间里全厂共
卖出成品线
1400多箱 ，
收回资金20
多万元 ，为
厂里生产解
决了燃眉之
急。　（梁选
智）23

本报，咸 阳 市 汽 车 运 输 公 司 合 办
我与企业共命 运
征文

重提 合 理化建 议　帮 企 业 走 出 困 境

陕毛一厂开展“我 为 企 业 献 一 计 ”活 动
本报讯　陕西第一

毛纺织厂工会面对企业
出现的生产滑坡现象 ，
积极发挥桥梁和纽带作
用，在全厂600名职工
中开展 “我为企业献一
计”活动。到 目 前 已收
到合理化建议100余条 ，
有的 已在生产中收到效
益。

为解 决
“ 高消耗 、低

效益 、高投入 、
低产出”的突
出矛盾 ，该厂
工会在全厂职
工中开展了这
项活动。这项
活动规定 ：对

在活动中提合理化建议
确有价值、并带来明显
效益的给予重奖 ，对提
出合理化建议而未被采
纳的 ，也发给一份鼓励
奖。

一个月 来 ，职工踊
跃参加活动 ，个个关心 、
人人出力为企业分忧解
愁。该厂精织车间职能
组提出改毛纱隔码为棉
纱隔码 ，全年可节约396
公斤毛纱 ，折合人民币
1.98万元 ；粗织车间孙
士洪等人提出锭带替代
毛纺行业沿用 的传统浆
糊粘经纱法 ，全年可节
约经纱624公斤 ，节约
面粉300公斤 ，产 品合

格率也由 原来的45%提
高到76.5%；粗染车间
工艺员陈淑茹还利用业
余时 间 从 废 染 化 料 中
挑选各种有用 料近200
公斤 ，解决了生产用料
问题。（高 峰 全文 勇 ）

一种 特 殊 压 力 表

通过 国 家 级 鉴 定

本报讯　由 西安仪
表厂承担、上海 自 动化
仪表四厂 、天津 自 动化
仪表 二 厂 参 加 的 国 家

“ 七五”科技攻关项 目
——耐高温 、耐腐蚀 、
防爆远传系列压力表 ，
于3月 中 旬在西安通过
国家级鉴定 ，其产品性
能达到国际80年代初同
类产品的水平 ，填补了
国内特殊压力表方面的
空白 。

该系列压力表的研
制成功 ，解决了化工 、
石油等领域在生产过程
中高温强腐蚀介质的压
力测量以及易爆场合的
安全防爆问题 。

（ 刘 芸）㉗


